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¿puede el síntoma ser entendido simplemente como “la liberación de conductas 

atávicas ya existentes en los periodos evolutivos previos”? de manera personal 

siento que un síntoma es una expresión dada por la patología (como queriendo 

darse a conocer) 

 

¿los síntomas mentales han cambiado en el tiempo? los síntomas talvez nunca 

cambiaron lo que si cambio fue la manera en que nosotros lo vemos y referente a 

lo que nosotros sabemos  

 

¿ha sido por moda o por una reconceptualización de lo que se observa en estos 

mismos? como mencione en la anterior probablemente no han cambiado si no que 

nosotros hemos desarrollado más maneras de correlacionarlo o verlo en otras 

palabras ha sucedido una reconceptualización  

  

¿todos los síntomas mentales ya han sido descritos, o algunos aún no lo han sido? 

de manera sincera creo que nunca se podrán dejar de describir síntomas mentales 

ya que los mismos síntomas se caracterizarán de maneras muy diferentes a los 

demás 

 

¿ha habido cambios genotípicos y fenotípicos en la enfermedad mental? si, pienso 

que hay patologías que tienen mayor prevalencia en hombres o mujeres  

 

¿los síntomas son “episodios” o “procesos”? siento que son parte de ambas, son 

episódicos meramente por el tiempo de evolución y su duración, y al referirme a un 

proceso voy a que cada vez que hay un episodio de alguna patología esta es un 

proceso que lleva una enfermedad para darse a conocer por así decirlo 

 

¿puede el estómago (y no solo el cerebro) generar síntomas mentales? pienso que 

puede ser una condicionante o como un puente entre la mente y los síntomas por 

que en casos de que las personas no coman durante días puede tener algún tipo 

de alucinación  

 

Análisis  

la psiquiatría desde el día que se creó o mejor dicho que desde que se 

conceptualizo, han tenido una serie enorme de cambios, sin embrago, sabemos que 

esta es una rama de la medicina en la cual nos vamos hacia las patologías o 

enfermedades de la psique, pero todos o la mayoría de los conceptos que son 

usados en esta son diferentes significados que pueden llegar a confundirse porque 

nos vamos hacia un entorno clínico y practico, pero la psiquiatría son muy 

diferentes, tenemos en cuenta que los síntomas mentales desde un principio y como 



dice la pregunta no son por moda o no han cambiado por el tiempo, simplemente 

que cada uno con forme va avanzando y con los conocimientos que se adquieren, 

se van modificando los conceptos que tenemos cada uno, como menciona en la 

bibliografía el lenguaje psicopatológico se debe de actualizar constantemente 

conforme pasa el tiempo por los mismos cambios que se van dando en nuestra 

manera de pensar y que posiblemente nos redefina como personas o como 

practicante de la medicina y psiquiatría, esto con todo el fin de que nos debemos de 

adaptar a las nuevas realidades intentando fuertemente de la liberación de todos 

los prejuicios que nosotros tenemos o todos los que nos inculcaron en nuestra 

enseñanza como una cultura de padres a hijos. 

en lo personal me marco un poco donde me mencionaba que no todo trastorno será 

una patología, ya que muchos de estos no implicaran daños al cuerpo si no que su 

causa puede ser de diferente índole, por lo tanto, podemos decir que no todo daño 

a la psique será tratado y diagnosticado como una psicopatología.   
 


